



## AGRADECIMIENTOS

El señor Canguilhem brindó su estímulo y consejos para este trabajo, por lo que deseo patentizarle mi reconocimiento. Dedicué especial interés a sus tesis metodológicas, así como a las de Michel Foucault. Debo asimismo agradecer a Nathalie Gazeyeff y a Santiago Ramírez Castañeda su valiosa ayuda, al igual que a todos aquellos que facilitaron la realización de esta investigación. En México, a Roberto Moreno de los Arcos de la Universidad Nacional Autónoma de México y a los señores Dominique Michelet y Jean Meyer del Centro de Estudios Mexicanos y Centroamericanos. En Cuba, al Dr. Gregorio Delgado García del Ministerio de Salud Pública y al Instituto Carlos Finlay. En los Estados Unidos, al Dr. Gert Brieger y a Caroline Hannaway del Instituto de Historia de la Medicina de la Universidad Johns Hopkins. En Francia, al Dr. Henri Mollaret del Instituto Pasteur.



INSTITUTO  
DE INVESTIGACIONES  
HISTÓRICAS